

Halifax, 1er mai 2023

Comité de mise en candidature  
Fédération des communautés francophones et acadiennes

Cher membres de la Fédération des communautés francophones et acadienne du Canada,

Il me fait plaisir, après une première année à siéger au Conseil d'administration de la FCFA, de solliciter un deuxième mandat afin de poursuivre le travail amorcé et contribuer à notre grand projet de société. Originaire d'Ottawa, où j'ai vécu pendant 25 ans, je connais bien les communautés franco-canadiennes. Je suis un produit du système scolaire public francophone de la capitale et de l'éducation postsecondaire en français : je suis titulaire de deux diplômes de l'Université d'Ottawa où j'ai en outre été tutrice et auxiliaire de recherche.

Je suis installée en Nouvelle-Écosse depuis 2020. Je suis fière d'avoir été nommée, en janvier 2022, vice-rectrice à l'Université Sainte-Anne, une institution centrale pour la culture acadienne et tous les francophones de la Nouvelle-Écosse. Forte de ces responsabilités et heureuse d'être active dans la communauté acadienne, je veux contribuer à la visibilité, la richesse et l'avenir des communautés francophones en milieu minoritaire au Canada.

Dans ma vingtaine j'étais très active pour la défense des droits linguistiques et la visibilité des francophones de l'Ontario. Comme j'ai une formation en chant et en théâtre, j'ai participé à de nombreux spectacles, manifestations et ligues d'improvisation en français à Ottawa, où j'étais fière de faire rayonner notre langue dans toute sa diversité. Après des études supérieures et des recherches en France et en Allemagne, ainsi que quelques années de travail au Québec, je suis extrêmement heureuse de m'être installée au sein de la communauté acadienne de la Nouvelle-Écosse — et je souhaite vivement y être active plus que par mon seul poste professionnel : il est temps pour moi de reprendre le flambeau que je tenais dans les années 1990 et 2000!

Mon expérience de travail, mon expertise et mes compétences seront d'un grand apport à la FCFA. Au plan des communications, j'ai de l'expérience dans le milieu éditorial et j'ai travaillé comme rédactrice, réviseuse et traductrice. Forte d'une formation en théâtre et d'expérience de travail sur scène et devant la caméra (j'ai notamment été comédienne à TFO), je peux être une porte-parole hors pair. J'aimerais en outre contribuer à la création et à l'enrichissement de milieux de vie en français au Canada et je m'intéresse de près aux différentes manières dont l'éducation et la culture peuvent être des vecteurs de développement ainsi que d'attachement.

Tous ceux qui travaillent avec moi peuvent témoigner de mon discernement, mon sens de l'initiative et mon efficacité. Mes collègues me connaissent pour mon énergie, ma bonne humeur et mon leadership, ainsi que mes capacités à travailler en équipe et à établir des partenariats. Je serais véritablement honorée et très fière de joindre le Conseil d'administration de la FCFA et de contribuer ainsi au développement, à la diversification et au rayonnement des communautés francophones au Canada, ainsi qu'à la vitalité de la culture acadienne en Nouvelle-Écosse, une province à laquelle je suis fortement attachée.

Bien cordialement,

A handwritten signature in cursive script, appearing to read 'MBeland'.

Martine Béland, PhD  
Vice-rectrice à l'enseignement et à la recherche  
Université Sainte-Anne

*Pièces jointes :*

- Curriculum vitæ
- Biographie
- Photographie